
! ! ! !本报讯（记者 谈璎）招商银行伦敦分行
近日举行开业庆典，招商银行总行行长田惠
宇、中国驻英国大使刘晓明等为分行揭牌。
随着中英关系迈入黄金时代，两国贸易

往来不断加深，双边投资持续增长，伦敦离岸
人民币中心不断发展，越来越多的中国企业

到英国投资和发展。招商银行设立伦敦分行，
旨在充分利用伦敦国际金融中心得天独厚的
条件，着力支持中国“走出去”企业，以大额批
发业务为发展重点，提供包括银团贷款、贸易
融资、资金清算、并购服务、现金管理在内的
多样化的金融产品和服务。
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! ! ! !证监会 !"日发布消息就修改《上市公司
重大资产重组管理办法》公开征求意见，这一
次修改对重大资产重组条件极为严格，目的
在于规范“借壳”行为，给“炒壳”降温。当晚万
科就发布了高达 #$%&'(亿元的发行股份收购
资产预案，万科这个重组方案会受到证监会
新规的影响吗？

炒卖!伪壳"牟利空间被压缩
《重组管理办法》在强化信息披露、加强

事中事后监管、督促中介机构归位尽责、保护
投资者权益等方面作了一系列配套安排。本
次修改涉及 $个条款，比较重要的内容包括：
一是完善重组上市认定标准，扎紧制度与标
准的“篱笆”；完善关于购买资产规模的判断
指标，明确首次累计原则的期限。二是完善配
套监管措施，抑制投机“炒壳”；取消重组上市

的配套融资，提高对重组方的实力要求。
规则完善后，炒卖“伪壳”“垃圾壳”的牟

利空间将大幅压缩，提高了“借壳”门槛和“卖
壳”成本，有利于上市公司通过正常的并购重
组提高质量、推动行业整合和产业升级。

万科重组预案可能受制约
就在证监会修改重大资产重组管理办法

的消息发布后几个小时，市场瞩目的万科终
于发布了重组预案，拟以 )$%&*(亿元价格收
购深圳地铁集团持有的前海国际 *+,-股权。
初步确定发行价为每股 '$.//元，将向地铁集
团发行 0/"01$$'%1股 2股股份，地铁集团将
成为万科的第一大股东，占 0,&%$-。

这个重组预案出台就很艰难，来自华润
的 1位董事投了反对票，最终依靠一位董事
申请回避才勉强获得董事会三分之二通过。

当然，目前仅仅是第一步，接下来还有股东大
会、证监会审核等等一系列程序，最终能否实
施还有许多不确定性。而证监会正好修改了
重组规定，那么，万科这个方案会受到证监会
新规的影响吗？

从时间上看，很可能要受到证监会新规的
制约，因为证监会表示，修改后的《重组办法》发
布生效时，重组上市方案已经通过股东大会表
决的，原则上按照原规定进行披露、审核，其
他按照新规定执行。而征求意见时间不会很
长，证监会的新规很可能在一个月内实施，但
万科的股东大会很难在一个月进行。因此，万
科的方案很可能要受证监会新规的制约。

究竟算不算重大资产重组
按证监会新规，如果认定是重大资产重

组，要按 345条件审核，而万科收购的前海国

际，6,*)年是亏损的，恐怕不符合上市条件。
虽然本次发行股份购买资产暨关联交易

方案金额巨大，但万科的表述是，本次交易不
构成重大资产重组。同时，虽然地铁集团将成
为第一大股东，但万科表示，本次交易不会导
致上市公司控股股东和实际控制人发生变
更，不构成借壳上市。因此，万科本次交易是
不是重大资产重组非常关键。

即使不算重大资产重组，恐怕万科还是
有些情况需要说明，因为所收购的资产目前
盈利能力很差，6,*$年净利润只有 /(,.$$万
元，只有万科的一个零头（万科 6,*$年净利
润 */*.*7亿元），而且虽然收购了两块优质地
块，但短期内很难产生效益，本次交易发行股
份的数量又相当多，必然将摊薄每股收益，对
此，万科需要说明采取什么措施补救。

首席记者 连建明

证监会拟修改!上市公司重大资产重组管理办法"

重组新规会影响万科收购资产吗？

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）由普陀区主办的
上海国际电影电视节互联网电影上海高峰会
近日举行。会议透露，该区积极打造互联网影
视产业集聚带，已设立 6亿元专项资金，重点
扶持互联网影视产业发展，金沙江路互联网
影视产业集聚带已被确定为《上海市文化创
意产业发展三年行动计划（6,*%—6,*/年）》
市级项目。

普陀区自 6,*6年起已连续 (年承办上

海国际电影节的节中节“手机电影节”，去年
又首推互联网电影系列活动。该区紧紧抓住
机遇，积极推动互联网影视产业的快速发展，
致力于建设互联网电影展示、交流、融资、发
布、宣传的多功能平台，借势办节效应，深化打
造互联网影视产业的“三个空间”，即“政策空
间”、“物理空间”、“发展空间”，目前发展格局
初步形成，以上海阿里巴巴影业有限公司为代
表的一批互联网影视企业已成功入驻普陀。

! ! ! !本报讯（记者 昌山）由新疆喀什地区巴
楚县政府、上海援疆巴楚分指挥部联合举办
的“订单农业与电商扶贫高峰论坛暨新疆巴
楚留香瓜产品推荐会”今天在沪举行，与会嘉
宾就“极致单品打造与供应链管理”、“电商扶
贫与地域品牌打造”等议题展开精彩的讨论。
新疆巴楚县背靠塔克拉玛干沙漠，交通

闭塞，长年饱受沙尘暴侵扰，但是顽强的巴楚
农民，靠着一代又一代人的努力，依然在沙漠
边缘培育出香甜的果实———库克拜热甜瓜。
过去几十年，村民们只能起早贪黑，把瓜运到
巴扎上卖，卖不完的瓜只能眼看着烂掉。由于
巴楚距离内地路途遥远，加上村民对内地市
场不了解、又不懂汉语，库克拜热甜瓜一直面
临“酒香也怕巷子深”的窘境。

为了促进巴楚甜瓜的销路，帮助当地农
民脱贫，上海援疆巴楚分指挥部联合巴楚县
政府，打造“西果东送”项目，不仅通过线下
渠道将甜瓜销到上海，还策划与阿里乡村淘
宝合作，通过主流电商平台，利用最先进的

订单农业模式，以“互联网8扶贫”的方式提
升产品种植标准和产品品质，推广库克拜热
甜瓜。在政府部门的支持下，当地牵头企业
维吉达尼打造出更具传播力的“巴楚留香
瓜”品牌，与乡村淘宝的乡甜农场合作，将全
国的消费市场与农村的种植、加工、销售直
接对接起来。

据了解，巴楚留香瓜将通过“一藤两瓜”
专属认养的方式，在乡甜农场实现 96: 定
制。消费者认养一根瓜藤，即可在秋收之际，
收获两个高品质的巴楚留香瓜。该项目所销
售的每一个瓜，都可追溯至巴楚塘努尔林果
业专业合作社，由 $$位实名认证的契约种植
农户直供，每一位农户都拥有完整的农户档
案。此外，消费者只需扫描包装上的二维码，
就可以了解甜瓜的生长履历。为了提升品牌
辨识度和话题性，维吉达尼还为巴楚留香瓜
打造了专属的卡通形象代言人———一个蹁跹
潇洒、名为“楚留香”的瓜，使其成为产品交互
的一部分。

! ! ! !本报讯（记者 连建明）宜信财富最近发
布全球化战略的最新利器———投米 ;2，致
力于为广大投资者提供专业、便捷、透明、个
性化、低成本和低门槛的一站式全球化资产
配置服务，将正式进军智能投顾市场。

智能投顾最早在美国兴起，<=>?@ABCDE@、
F=@@=CG>E@ 目前分别管理着近 1+ 亿美元的
资产。国内智能投顾市场正处于发展初期，投
米 ;2是这个领域先驱者之一。它根据现代

资产组合理论，结合个人投资者的主观风险
偏好和客观风险承受能力H以及理财目标，通
过后台量化算法给用户提供符合其需求的最
优资产配置组合。

对于普通投资者来说，海外投资原本
是一项高门槛、高收费、专业性极强的事情，
智能投顾的出现改变了该局面，借助投米
;2，投资者只需 (步就可一键轻松配置全
球资产。

! ! ! !本报讯（记者 许超声）在余额宝三周年
之际，余额宝用户数已悄然逼近 (亿人，成为
全球用户数最多的单只基金。天弘基金近日
对外公布的余额宝最新数据显示，截至 %月
*0日，余额宝用户数已超过 0.7$亿。

0+*(年 %月 *(日，余额宝“横空出世”，

正值钱荒时期，收益率一度异常高企，但近两
年余额宝收益向正常水平回归，今天数据显
示，余额宝 "日年化收益率为 0.)$$+-。虽然
余额宝收益回归稳定区间，但用户数却不降
反增，从 0+*(年底的 )(+(万人增长到目前
的将近 (亿人。

普陀区设立专项资金
扶持互联网影视产业

上海援疆巴楚分指挥部助推当地农民脱贫

巴楚留香瓜借电商平台走向全国

宜信财富发布投米RA布局智能理财

余额宝用户数逼近3亿人成全球第一

招商银行伦敦设分行支持企业“走出去”


